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令和４年度第５回堺市学校給食安全衛生運営会議 会議録 

 

日 時 令和５年３月１５日(水) 午後３時００分～午後４時３０分 

場 所 堺市役所本館地下１階 多目的室 

出 席 者  委員：齋藤委員、加瀬委員、滝本委員、金岡委員、西川委員、西谷委員 

事務局：教育委員会事務局職員 

傍聴者：０名 

案 件 等  １ 令和４年度堺市学校給食安全衛生運営会議のまとめ及び次年度に 

むけて 

２ 全員喫食制中学校給食のモデル校（大泉中学校）の給食費について 

３ 物価高騰に係る学校給食の現状と対応 

４ その他 

資 料 調理場確認結果（日置荘西小学校、金岡南小学校） 

会 議 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川委員 

 

 

 

 

加瀬委員 

 

 

 

 

 

滝本委員 

 

＜開会＞ 

 

１ 令和４年度堺市学校給食安全衛生運営会議のまとめ及び次年度に 

むけて 

 

＜資料に基づく説明＞ 

 

＜各委員の意見＞ 

 

前回の会議で発言した、子どもが給食を食べる様子を見てみたいとい

う意見は、子どもが給食を配膳して食べるまでの様子を安全管理の観

点から見てみたい、という意味でしたので、来年度、実地確認の際、検

討をお願いします。 

 

今回、実地確認での２校の確認事項については、全小学校、支援学校、

調理委託業者に通知し、他の学校でも同じような事がないか確認し、特

に問題がなかったということですか。調理場の使用に関しては安全が

確保されていると思います。また、西川委員の意見も、次年度ぜひ実現

できるように企画していただきたいです。 

 

確認事項について早急に改善していただいたし、些細なこともしっか

り改善されてよかったです。食育にもさらに取り組んでいただきたい
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金岡委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

斎藤座長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川委員 

 

事務局 

 

です。 

 

調理場の中を見る機会をいただきありがたかったです。ただ、確認事項

は、日々の各学校での安全衛生点検時に見つけられるものだと思いま

すので、各学校で確認することはできると思います。 

また良かった点についてもぜひ伝えていただきたいです。調理従事者

のモチベーションが上がることで、事故が減ったということもありま

す。 

また来年度の食育について、中学校給食も始まりますし、中学校での食

育は大きな問題でもあるので、ぜひ進めていただきたいと思います。 

 

洗剤の表示が消えていることについて先般、泉佐野保健所管轄のホテ

ルで、次亜塩素酸ナトリウムが入った水を客に提供し救急搬送された

事例がありました。 

洗剤の表示をするだけでなく、洗剤が食品に混入するとどうなるか、置

き場所も含め、調理従事者に伝えていただきたいです。洗剤がポットな

どに入っていることを引き継いでおけば、翌日にそのまま提供すると

いうことは普通起こらないですが、実際は起こっており、洗剤の濃度が

高いと救急搬送などに繋がります。 

洗剤の置き場所や取扱いを再度確認していただくことで、今後の安全

対策につながると思います。 

 

西川委員からのご指摘について、事務局で意見を取り違えており失礼

しました。ご意見（調理場を出てから提供までの実地確認）については

前向きに検討します。 

 

２ 全員喫食制中学校給食のモデル校（大泉中学校）の給食費について 

 

＜資料に基づく説明＞ 

 

＜各委員の意見＞ 

 

給食費は、物価高騰しても十分対応できる金額ですか。 

 

次の議題でご説明します。 
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西谷委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

西谷委員 

 

事務局 

 

西谷委員 

 

 

 

 

 

滝本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜その他意見なし＞ 

 

３ 物価高騰に係る学校給食の現状と対応について 

 

＜資料に基づく説明＞ 

 

＜各委員の意見＞ 

 

学校給食１人１回あたり約１５円の支援というのはどういうことです

か。 

 

保護者負担額が２４５円、２５０円、２５５円であり、それに加えて１

食あたり１５円を市が支援するということです。保護者負担額を据置

き、また栄養価や献立内容が変わらないように、市が物価高騰分を負担

するということです。 

 

保護者が払う金額は変わらないということですか。 

 

その通りです。 

 

２学期、３学期は市の施策で給食費が無償でした。保護者は助かりまし

たが、一方で光熱費が上がっており、給食費の支払いはなかったが光熱

費の負担が増えた、というところです。また来年度４月から無償化が終

了し給食費の支払いが始まるということで不安があります。未納も増

えるのではないかと思います。 

 

これだけの物価高騰で、同じものを作るのにこれだけコストがかかる、

という説明が必要と思います。市からの１５円の補助も含め、きちんと

物資調達業務の収支を示していただき、物価高騰によりどれだけ収益

が圧迫されているのか、というところを開示していただきたいです。 

 

もう１点、食材は同じ質の食材を使った上で、物価高騰に対応するとい

うことを確約していただきたいです。バターを使用していたのがマー

ガリンに変わるであるとか、給食費を上げながら、使う食材が変わって

いると意味がないので。非常に気になるのはその点です。 
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事務局 

 

 

滝本委員 

 

事務局 

 

 

 

 

滝本委員 

 

 

 

加瀬委員 

 

 

事務局 

 

 

 

加瀬委員 

 

 

 

 

 

西川委員 

 

事務局 

 

加瀬委員 

 

 

事務局 

 

収益という点では、食材にかかる費用のみを保護者に負担していただ

いているので、収益を上げるというような事業ではありません。 

 

収益というのは委託先の話です。 

 

給食の物資調達業務は委託していますが、委託先が収益をあげるとい

うものではありません。 

また、物資も全て市が規格を決めて管理しているため、規格外の食材が

入る、ということはありません。 

 

保護者も同じ心配をされると思います。今まで通り安全に運営してい

ます、というお知らせがあると保護者も安心すると思いますし、きちん

と情報公開をしていただきたいです。 

 

物資の入札の最低入札価格は決めておいて、この規格で最低限の価格

の入札、ということですか。入札結果は公開されていますか。 

 

給食費は私会計なので、全てを公開はしていません。 

また規格だけでなく、調理面などの総合評価により、保護者や学校関係

者を委員として、物資選定委員会で物資を選定しています。 

 

人件費も上がることが予想されます。物価高騰とは別に、その分を負担

しない、安くする、というのは良くないと思います。人件費の増額も、

考慮に入れて、適正な価格で契約することが重要と思います。 

また、保護者負担額は変わらないということですが、差額を市が負担す

るということは、最終的には税金ということです。 

 

物価高騰分の支援の財源は、市単費ですか。 

 

国の地方創生臨時交付金を活用する予定です。 

 

あくまで全体として税金で見ますよ、ということですよね。地方創生臨

時交付金での対応は１年限りですか。 

 

はい。 
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加瀬委員 

 

 

斎藤座長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

斎藤座長 

 

事務局 

 

西川委員 

 

事務局 

 

金岡委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

金岡委員 

 

 

 

 

西谷委員 

 

 

意見としては、高すぎず安すぎず、適切な価格で契約するのが重要とい

うことです。 

 

支援の１５円が適正かどうか、明確なデータがないと判断ができませ

ん。地方創生臨時交付金ありきで逆算して１５円、にしていないです

か。 

 

そうではありません。これまでの給食費の収支や消費者物価指数など

も参考にしながら価格設定しています。来年度については、給食の内容

や適正な給食費について意見聴取したいと考えています。 

 

支援の１５円の根拠は出せますか。 

 

次回の会議にて提供します。 

 

支援の予算は、要求通りの金額で決まったのですか。 

 

そうです。 

 

市の物資調達の仕組みを前もって委員に説明しないと理解できないと

思います。滝本委員の意見の「委託」の理解も委員によって異なりま

す。ここでの「委託」は、業務委託のことであって、食材費は別になっ

ています。物資選定委員会もきっちりやっているし、食品工場も、堺市

の衛生基準をクリアした工場からしか納品しない、ということでいい

ですか。 

 

そうです。 

 

物資選定委員会で色々な方のチェックの上で使用する食材を決めてい

ますし、食材費の運用に苦労されている中での１５円だとは思います

が、それが妥当かは判断できないので、児童一人当たりいくら高騰して

いる、などの詳細をお示しいただきたいです。 

 

私立の幼稚園ですと、子どもの人数により助成があります。３人めは主

食だけの料金など。小学校はそういう助成はできないものですか。 
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事務局 

 

 

西谷委員 

 

 

 

 

 

滝本委員 

 

西谷委員 

 

 

 

 

 

 

金岡委員 

 

 

斎藤座長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

現状はそういう助成はありませんが、他市事例なども参考にしながら

検討しないといけないと考えています。 

 

低所得層であれば色々な補助がありますが、中間層の、子どもが多い家

庭は負担が大きいです。子ども３人めからの助成などがあれば、保護者

は助かると思います。 

中学校給食費の３１０円も、月間・年間で考えると高いな、というのが

正直な感想です。 

 

周りの保護者も給食費の負担が大きいと？ 

 

２学期、３学期と給食費が無償であったので、無償でなくなると負担と

感じると思います。 

あとは、令和７年度から中学校が全員喫食制になることを知っている

保護者が周りにいないです。今までお弁当で費用を抑えられていたの

が、令和７年度から給食費がかかるとなると、突然のことで負担に感じ

るのではないかと思います。 

 

全員喫食制中学校給食については、早くから周知してもらわないと大

変ですよね。 

 

支援の１５円については、必要な資料は次回提示してください。 

 

＜その他意見なし＞ 

 

これで本日の議題はすべて終了しました。事務局に進行をお願いしま

す。 

 

これで第５回堺市学校給食安全衛生運営会議を終了いたします。 

＜閉会＞ 

 


